

PIZARRÓN

La iluminación de todos los futuros; la base de todas las libertades; la conquista de todos los derechos y la sanción definitiva de la igualdad. He ahí el significado de la revolución rusa.

Mirad:

En ella está la sanción más grande del ideal redentor que ya no será utopía porque lo confirma una realidad.

La imponente del océano; la magestad del sol que resplandece y la inmensidad serena de los cielos. De todo ello refleja magnífico el pueblo ruso.

Observadlo:

Sobre la impotencia y la castración de los otros pueblos, él impone su virilidad salvadora.

Admiradlo

¡Oh, pueblo! Serenad las fiebres del crimen; renuncia al bestialismo suicida; violad todas las órdenes, y, sordos a todas las proclamas, escuchad sólo la única voz que debe sonar, el único eco que debe transmitir

¡La voz de la Revolución que llega a todos los confines, flechada por el corazón hercúleo de ese pueblo!

No, no se dejan engañar

Cada vez que la prensa burguesa y aliadota comenta las gestaciones de paz democrática y general que los revolucionarios rusos propusieron a los beligerantes todos, insinúan malevolamente con pérdida tenacidad, que los maximalistas guiados por sus sentimientos nobles e internacionales se olvidan fácilmente de la realidad de la vida, razón por la cual serán envueltos en la red que los autócratas de los imperios centrales le han tendido.

La prensa bien sabe que eso es incierto; bien le consta a ella que hombres de la talla de los que hoy en toda forma se han impuesto en Rusia; que no se han dejado engañar por las diferentes formas de gobierno que surgieron en dicho país desde que estalló la revolución; que impedir que Kerenski, con la ayuda decidida e incondicional de los más grandes políticos de la Entente, dominara la situación en el ex imperio moscovita; hombres de esa talla, de esa inteligencia y moralidad, como los que hoy actúan en Rusia, no se dejarán engañar como a niños por los rastros políticos alemanes.

Los revolucionarios rusos bien saben que las proposiciones de paz que ellos hicieron no serán nunca aceptadas por los imperios centrales ni por los países de la Entente, y confían que únicamente los pueblos de los diferentes países en lucha, serán los que por sobre las fronteras se darán las manos para afianzar la verdadera paz que surgirá y asegurará la tranquilidad futura de los pueblos.

Los revolucionarios rusos dejarse engañar por los diplomáticos alemanes; ellos que mantuvieron en jaque y por último dieron por tierra con el imperio más autocrata que haya registrado la historia.

La prueba más acabada de que los revolucionarios rusos no confían en políticos y gobernantes de uno u otro bando y sí, en la fuerza popular, lo afirman los trabajos de subordinación que han estado haciendo entre las filas del pueblo y ejército austro alemán.

Y los excelentes frutos no se han hecho esperar como lo constatan los telegramas llegados estos días y que nos dieron la grata noticia de que: en la región de Kouno, más de 2000 soldados alemanes, se han sublelado atrincherándose provistos de fusiles y ametralladoras y disponiéndose a combatir contra las otras unidades que envíe el comando alemán.

Y sin contar—dicen los telegramas—la

cantidad de desertores que a diario llegan a Petrogrado cansados de la prolongación de la guerra.

Como se ve, pues, por las ligeras razones apuntadas y por noticias que la misma prensa burguesa publica, no sólo los revolucionarios rusos no se dejan engañar por los políticos de todos los países y no creen que con ellos se puede llegar a arreglo alguno sino que confían únicamente en la presión que los revolucionarios de todos los países pueden hacer en contra de sus tiranos y explotadores.

La sucesión de los hechos a producirse confirmarán más aún lo que aquí dejamos expuesto.

Frente a la reacción de los pueblos

Esta reacción que comienza, viene desde muy lejos y abarcará a todos los pueblos; por eso hay que imponer una orientación que anule todas las tergiversaciones interesadas y bastardas de la política. Una ruta más lejana que todas las rutas. Tal es el deber de los anarquistas: exponiendo e imponiendo sus principios frente a todos los sofismas y los embustes.

Los titubeos de inseguridad se acaban cuando los hechos se concretan. Las guaranguerías de los puritanos pedagogos provocan risa y los sostenedores de los anímicos conceptos evolutivos, que se concretan al paso del bucy, caen aplastados por lo rotundo de la realidad.

La reacción de los pueblos da asiento sólido a nuestras fuerzas de actividad revolucionaria y produce en nuestras filas grandes y saludables efectos depurativos, anulando sólo por el ridículo, al elemento retardatario.

Una gran sobriedad debe anteceder a nuestras resoluciones: El razonamiento, la mayor exactitud en el cálculo y la deliberación consciente, sin afectaciones egoístas, caracterizará nuestros esfuerzos con resultados efectivos.

Cada país y cada región ofrece su particularidad psicológica, y por ello, distintos serán los efectos que antecedan este levantamiento en que se alza el corazón humano para alcanzar un sueño.

El problema revolucionario, es un problema con variantes, para cuya resolución no pueden dictarse leyes idénticas. Cierta es también que estas variantes son de detalle y que nada opondrán frente al empuje avasallador de los acontecimientos, hoy, cuando el espíritu de la revolución se agiganta vigorizado.

La historia de todas las revoluciones se confirma inalterada, conservando una idéntica analogía la actualidad con épocas remotas.

Ese murmullo impreciso que sigue de boca en boca, es el que ha prolongado todas las revoluciones. Primero es un eco que sube en graduaciones de acento hasta acabar en una fulminación. Y esa palabra que suena en todos los oídos y que pronuncian todas las bocas es: La Revolución.

Una fé nueva alimenta a todas las almas y a los más audaces los predispone para la acción y el sacrificio. Las auguraciones alcanzan su plenitud. Los síntomas actuales nos confirman el futuro, pues son los síntomas reveladores de todas las transformaciones. Augurador es el detalle, aún en sus vaguedades; augurador es cada fenómeno inesperado que deslumbra con una sorpresa, y augurador es el alterarse de las facciones de todos los contornos generales en un fecundo reproducirse de horizontes.

¡Salud!, al Hombre que es el Dios! Por sobre todos los naufragios y las catástrofes, la misteriosa consigna del progreso, el Hombre, no la olvida. En el momento en que las razas se anunciaron incapaces de las supremas encarnaciones salvadoras, cuando se vió como una disecación de las ubres que amamantaban los porvenir; cuando todo desvalorizado, entré delineamientos desoladores hizo marco de relieve al Crimen y a la Muerte, se produce el fenómeno de los renacimientos y renacen las auras y las esperanzas.

¡Salud!, al Hombre! Un abanderado debía surgir en esta hora en que la Vida es una auguración.

Lenine: Te nombro y al nombrarte, una religiosidad de bendición invade mi espíritu y detiene mi pluma.

FERNANDO ROBAINA.

CONTRA LA GUERRA

Ni germanófilos, ni francófilos, ni neutrales disfrazados, nosotros, como anarquistas, somos contrarios a la guerra en sí, que solo beneficia a gobernantes y capitalistas.

La propaganda en Rusia

En su libro «La Rusia en los números», N. Rubakine aporta interesantes datos, reveladores de la actividad empleada por los camaradas rusos en los preparativos de la revolución.

Según esos informes estadísticos, durante 1875 y 1905 editáronse en el extranjero más de 2.000 libros y folletos de carácter revolucionario. De 1864 a 1905 no fueron menos de 1200 las impresas clandestinas establecidas en Rusia.

En 1905-1907, durante la primera revolución, se publicaron cerca de sesenta millones de folletos distribuidos así: 24 millones socialistas-demócratas, otros 24 socialistas revolucionarios y otros 10 millones anarquistas. Del «Programa de Erfurt» de Karl Kaustki desparramáronse por lo menos 300 mil ejemplares. Del folleto de Bebel «La mujer y el socialismo» se vendieron diez mil ejemplares.

Un pequeño libro del autor de estos datos, Rubakine, titulado «¿Habrá tierra bastante para todos si fuese equitativamente repartida?» tuvo, en 1905 y una edición, con un tiraje total de medio millón de ejemplares. Por los catálogos oficiales se sabe que los libros vedados por el gobierno, y que fueron secuestrados y destruidos, asciende a la suma de 60 millones. En

quince años se distribuyeron entre el pueblo 45 millones de volúmenes.

Antes de la guerra, Petrogrado solo, tenía dos diarios divulgadores de las ideas nuevas. Después de la revolución de Marzo de 1917 son docenas los diarios socialistas y anarquistas que se publican. El diario de Lenine afirma tener un tiraje de 400 mil ejemplares; y, el diario de Máximo Gorki, impreso por los menscheviki, debe tirar unos cien mil. Esto, naturalmente, sin contar la multitud de revistas mensuales o hebdomadarias que sirven los postulados de la revolución.

«LA BATALLA» no tiene más tiraje que la miserable cantidad de mil quinientos ejemplares ¿no es una vergüenza, sencillamente, que los amigos y compañeros no se preocupen un poco más y conseguir por lo menos un tiraje de tres mil ejemplares?

De la Argentina

¡Avellaneda!

Después de Zárate, del paro general ferroviario, surge como interrogante el movimiento gremial de Avellaneda.

Este nombre ya está escrito con sangre en los anales de la historia del movimiento gremial.

Ya tiene sus víctimas y sus héroes. Las víctimas son siempre los trabajadores y los héroes, son siempre la fuerza armada del Estado. Y eso que hoy la provincia está cubierta por el manto blanco del radicalismo. ¿Acaso podría esperarse otra cosa del radicalismo triunfante? Radicalismo y barbarie, son sinónimos a conservadores y gobierno. Es cuestión de etiqueta que no altera el producto: tiranía, barbarie, asesinato. En consecuencia, los trabajadores no deben mirar el color de los que gobiernan porque—el hábito no hace al monje—aunque se vistan de rojo, es necesario mirar la función que quieren desempeñar, que es la de mandar, de modo que como lógica irrefutable, si hay quien manda, debe haber quien obedezca. Así es la autocracia y así es la democracia. El principio de autoridad que representa el gobierno, es como el principio de explotación que representa el capital. El uno impone por la fuerza armada, por la violencia, lo que la idiosincracia del individuo no alcanzó a adaptarse, es decir, a someterse; el otro por ley económica y alterando el orden natural de la vida, supeditando a las conveniencias propias, la vida de los demás. De ahí, por un lado la tiranía política y del otro la tiranía económica.

Las dos, unidas a la acción negativa de las religiones, forman del hombre una víctima de cuantos quieran esquilmarle. La lucha que a veces consigue declararse y que a duras penas hace durar el tiempo necesario, para entrar en arreglos con los capitalistas, tiene características graves, que se acentúan con la intronización de la fuerza bruta de las fuerzas organizadas del Estado. Es forzoso, indispensable si se quiere, que los trabajadores adopten una actitud enérgica y decisiva.

Es así como los obreros de los frigoríficos de Avellaneda, véanse obligados a tomar medidas para aprestar su triunfo.

Lo que es muy conveniente, será de que los trabajadores previendo que los capitalistas quieren rendir por el hambre la resistencia obrera, como lo demuestran en la actual y en las anteriores huelgas, tomen medidas preventivas que habiliten los instrumentos del trabajo y dificulten en lo posible el reemplazo de los que abandonan el sitio de explotación.

Esto ha de suceder en el momento de abandonar las tareas.

Por la situación grave que atraviesa el pueblo de Avellaneda, las organizaciones obreras tienen planteada la huelga general de adhesión a los huelguistas y de protesta contra las autoridades agresivas.

El ambiente del barrio está en estado de efervescencia y no es difícil que el movimiento se realice.

Estamos, pues, a la espera de acontecimientos que pondrán a prueba una vez más la fuerza brutal y represiva del Estado, y la acción obrera. ¿Quién triunfará?...

El gremio de conductores de carros de la capital, también está en pie de lucha. Después del movimiento solidario al que valientemente se adhirió durante la huelga general declarada por la F. O. R. A. del V Congreso, pensó reivindicar el pliego de condiciones de 1911. Dados los precedentes revolucionarios que dignifican a dicho gremio, es de esperar un hermoso triunfo en sus justas aspiraciones.

En apoyo de la revolución rusa se ha editado una cantidad de carteles que se han fijado en las paredes de esta ciudad, en los que se enuncian las aspiraciones de los maximalistas. Esto ha sido hecho en el sentido de hacer propaganda y rectificar las noticias falsas de los diarios burgueses, que están pagados, o si no interesados en falsear la verdad.

En general, se siente bastante simpatía por dicho movimiento, el cual depende su triunfo de la actividad e inteligencia que se despliegue por doquiera. Punto por hoy.

H. CAIFANO.

Buenos Aires, Enero 7 de 1918.

Kropotkine

También Kropotkine ha reaccionado; el gran precursor de la Anarquía vuelve por sus fueros e interpreta las exigencias revolucionarias del momento.

Kropotkine está en Rusia formando parte de un comité encargado de repartir la tierra a los campesinos según nos lo comunica el diario de Gorki. No hay duda que en el corazón del viejo batallador que ha consagrado su vida a la causa emancipadora, deben de sentirse las sensaciones de una alegría muy intensa al activar junto a un pueblo que se independiza para siempre de todos los tutelajes. Y a nosotros, a los anarquistas también nos llena de placer esta actitud del antiguo maestro y nos confirma en definitiva de la razón y justicia de nuestra propaganda antiguerrista de todos los momentos.

Pero, la prensa que se ocupaba con tanta preferencia del guerrerismo de Kropotkine ¿porqué calla ahora?...

Y sin embargo con ese silencio conque se quiere ocultar una verdad sólo se consigue revelarla más y más...

EL 20

Gran Pic Nic Familiar organizado por a F. O. R. U. y el Comité contra el Servicio Militar Obligatorio.

SECCION LITERARIA

Del vivir

Del libro en preparación - Girasoles de vida

En una noche triste, en una noche fría, de esas que parecen hermanas de la muerte; de esas que los pobres, los hijos del dolor, soportan tiritando en los portales regios de las mansiones ricas, del bajo fondo viene una mujer muy flaca, de ojos muy azules y cabellos que en otrora color del oro fueron; más, que hoy un gran dolor les ha quitado el brillo y toda su belleza.

Vestida viene de harapos, la pobre Flor de Fango; es una de esas tantas criaturas desgraciadas que desde muy pequeñas se vieron obligadas a esclavizar su vida en un taller inmundo, donde murieron todas sus ilusiones rosas, y avaro, se ocultó el sol de su esperanza...

Allí, por ley fatal de hija del trabajo, como era tan hermosa, cual lirio blanco y puro, y su boquita roja, cual una flor de ceibo, era incentivo fuerte, que clamaba: Amor! Amor! Un niño libertino, que era hijo del burgués que la explotaba a ella, sintió bramar la fiera de sus instintos bárbaros; y astuto cual chacal, en pos de su conquista lanzó el desalmado.

Y como Flor de Fango sentía que el amor con ansia la llamaba; y el sol de su esperanza habíase ocultado, creyó que aparecía a iluminar la senda de su azarosa vida; e

ingenua ¡pobrecita! al pillo se entregó!

Y hoy, llevando vá en sus brazos al fruto de su amor—si amor fué aquel en que ella dejara para siempre, su fresca lozanía del lirio blanco y puro—e implorando vá para él la caridad, por Dios!...

¿Por qué si los que roban al margen de la ley, son—siempre castigados, a esos que sin alma le roban a las hijas del esclavo del trabajo, no los castiga el Pueblo?

¡Oh, Pueblo! tu que eres quien todo lo produces; por todos los que lloran, por todos los que sufren, por todos los caídos, por todos los liecidos, arroja las cadenas que te atan, muy esclavo, e implanta Soberano para siempre tu Justicia.

Norberto Insua.

R. Argentina.

SUPREMO AMOR

Aptídate del mal justo o injusto. Siempre al caído una razón abona. Sea tu brazo ayuda que perdona. No la repulsa niega del adusto!

No se marcha a lo abyecto por un gusto. Ni del dolor se ciñe la corona. Hay una mano arcaica que esclabona. Los dos destinos: misero y augusto!

Aspira más que al término brillante Del Ideal, que en tus ensueños flota. A derramar de tu piedad una gota. En el alma sin té del claudicante.

Vuela tu corazón amplio y amante Sobre la vida triste del flotat!

ENRIQUE BIANCHI.

Del teatro de la vida

Locuaz Lasso de la Vega: leñador insensato, paladín fogoso de la sublime Acracia

Para LA BATALLA.

En los grandes dolores se forjan los caracteres. La lucha vigoriza el carácter. El ideal, orienta al apóstol, a las avanzadas y grandiosas conquistas. El artista ideal, prosigue la conjunción tan difícil de realizar, y en noble lucha, rompe contra el convencionalismo del método y del ambiente.

Acracia es un sentimiento. He aquí un profeta. Un bohemio, un poeta revolucionario, ateo, pero íntegro. Un D'Artagnan desahogado, un Redembanchs hidalgo...

Su alma armonía, sugiere, deleita, conmueve, arranca sollozos, provocaciones, igual que Heine, como el alma dolorosa de Alfredo de Musset.

El hombre de talento está por encima de las leyes.

Lasso de la Vega, odiaba a los que estaban sobre su estómago. Los odiaba porque creía que valía más que su cerebro.

Este paladín quijotesco, cuyo labero, cual un rojo orillan de combate, ondea a todos los vientos de tempestad.

Su estilo de poeta, sencillo y sin rebuscamientos, con tendencia de las clásicos castellanos, préstase divinamente para la penetración de la corriente emotiva, en el alma sensible de cuantos pueden sentirse artistas en esta época de brutal positivismo.

Como luchador era incansable. Su temple toledano no cejaba ante las vicisitudes, sus zozobras, los quebrantos.

Fuerte, denodado y sereno; siem-

pre con el corazón predispuesto, a las hondas ternuras, a los arrobamientos; junto a las lacras de la plebe, donde la miseria acecha en el tugurio de los agobiados, los tristes, los desposeídos; con los que sufren bajo la opresión despiadada y cruel de la burguesía, torpe, caduca y concupiscente. Sus arpegios, sus protestas, sus blasfemias, sus rebeldías, han surgido del dolor torturante de los parias, de los oscuros proletarios, expoliados por el oro capitalista, y burocracia imperante.

Sus ideas, tienen el vigor y el alto y generoso atrevimiento de los cerebros formados en medio de una lucha continua, agitada, desigual y proficua, donde los sinsabores y amarguras de la vida se prodigan, y el reptil de la envidia, insatisfecho siempre, siempre en acecho, está pronto para hacer nuevas acometidas, contra el irreductible que intenta alzar su tienda de libertario, en la senda del Bien, del Amor y la Justicia.

Si todas las ideas, desde la más hermosa, rompiere la oposición del medio ambiente, arrojando los prejuicios, los dogmas, las sectas, la ignominia de concertante de los hechos que implanta la burocracia la realidad y el materialismo de las ideas en pugna, derrumbarían la infame oposición de la caterva de histriones, — con charol bien sobado — a costa del sudor de los obreros que forman las fatigas, los pueblos, y la quimérica Babel de las ficticias religiones y mitos, caería envuelta en los reflejos regeneradores y luminosos del ciclope del progreso, para grabar en el espíritu y conciencia de los pueblos en la historia, las páginas de amarguras e iniquidades, el triunfo más legítimo de la verdad, impuesto con los nobles, altruistas y justicieros derechos, de la suprema voluntad de la Idea y de los hombres.

Las ideas de redención humana no las practican los que hay muchos que no llevan ganada el paso por el sendero de la luz; ya que nuestros ideales de redención humana, conservan las virtudes excelsas de adornar nuestros cerebros, con sus riesgos benéficos en pensamientos, glorifiquemos la obra enaltecedora por su valor y su voluntad.

Innovándose del prejuicio burocratista se hace lucha. Vivir por una idea, es conservarse para una juventud sana. Negras están las conciencias y los espíritus de los mercaderes y sayones. Amasados con lodo miserable muge los pueblos, su angustia irredimible de la Vida, bajo la tiranía del azote, el barbarismo y la explotación.

Lasso de la Vega, era una montaña iluminada por los soles. Sus crestas la poblaban los cóndores.

ALFREDO FERRARA DE PAULOS.

BANDERILLAS

QUE VAN A SENTIR!

Todos nuestros lectores sabrán que estos días pasados se reunió la Convención N. Colorado para tratar varios asuntos de carácter partidario.

Ni a los lectores, ni a nosotros, nos interesa seguir en sus detalles de lo que allí se trató; queremos únicamente hacer resaltar y transcribir un párrafo del breve discurso de don Pepe, que dice lo siguiente: "Somos un partido democrático; pero, democracia, en mi sentir, no significa más que una cosa: bien, felicidad, alivio de todos los infortunios sociales, mejoramiento constante de la situación de todos y de cada uno, en la sociedad de que forma parte." (prolongados aplausos de los asistentes).

No vamos a negar la grandeza de este pensamiento, ¡no faltaba más!; lo que nosotros queremos poner en cuarentena es, si tanto el que pronunció estas bellas palabras, como el conjunto de políticos y arribistas que allí estaban reunidos y que frenéticamente aplaudieron, sienten palpar en su interior esa nobleza de sentimientos que se requiere para luchar por el bienestar de todos y de cada uno. Lo dudamos; más bien creemos que esa gente que se mete en política nada más que para escalar posiciones, empleando para ello todos los medios, pueda tener ideas de altruismo hacia el conjunto de seres de la sociedad. Más que dudarlo, lo negamos; ¡los conocemos tanto!

700.000 HOMBRES POR AÑO

Las autoridades militares yankees calculan en 700.000 hombres los que anualmente puede echar mano para mandarlos a las trincheras para defender los miles y miles de millones que ellos prestaron a los aliados.

Naturalmente, que las autoridades militares, hicieron sus cálculos sin consultar la opinión de esos 700.000 ciudadanos y esa es la razón, a no dudarlo, que les hará fracasar en sus cálculos.

Y fracasarán porque ya las cosas han cambiado. Los pueblos todos, y con especialidad los beligerantes, están dando pruebas irrefutables, de conciencia, de cansancio a tanta miseria, a tanta carnicería por satisfacer simples apetitos inconfesables; y concluirán por sublevarse todos, como ya lo han hecho en Rnsia, y pondrán término a este nefasto régimen, causa única de todos los males existentes.

La hora de la libertad ha sonado; prepárense a rendir cuentas, señores verdugos.

AURORA! AURORA!

Esto marcha quién puede dudarlo? La sublevación de una parte de la escuadra alemana, que para muchos pesimistas—la eterna remora de los pueblos—no fué más que un fugaz y perdido chispazo revolucionario, fué una demostración de que también el pueblo alemán—como todos los pueblos—tiene su corazoncito... y que por lo tanto, propenso a darse cuen-

ta—más tarde o más temprano—de que también ellos son víctimas de sus gobernantes y capitalistas.

Una prueba más, y bien evidente de que todos estamos sujetos a las leyes de evolución y revolución, lo señala la sublevación de más de 25.000 hombres producido en la región de Kovno, los cuales se negaron a abandonar el frente ruso en donde, por lo visto, se encuentran más tranquilos fraternizando con los que fueron sus enemigos, que continuando siendo juguetes del comando alemán que los mandan de un lado para otro como bola sin manija.

Los cosas marchan, indudablemente, con un empujón más y salimos a flote. ¿Quién lo duda?

POCA COSA

Es inútil, la gente se alborota si que exista causa para ello.

Sino, tomemos un ejemplo. El 1.º de año, mientras se realizaba un mitin anticlerical frente a la catedral, la policía—siempre, según el decir de la gente, de esa gente que todo lo alborota y lo agrada,—disolvió a los manifestantes en forma no muy amable.

Nosotros creemos, firmemente, que se ha exagerado lo ocurrido porque, según la autorización y nunca desmentida opinión del muy simpático jefe de policía, que dijo: «que el alcance de la violencia empleada se redujo a aplicar simples golpes de machetes a los más exaltados». Como se ve, entonces, no se hizo uso de ametralladoras ni de cañones de cuarenta y dos que es, por lo visto, lo único que él consideraría «medidas graves».

Ya nos parecía, a nosotros, que la gente exageraba.

Porque, ¿cómo sería concebible que en un país tan democrático como el nuestro se cometieran atropellos de la índole que el público señala?

¿No está usted suscripto a «La Batalla»? ¿No recibe ningún paquete para distribuirlo entre sus vecinos, amigos y compañeros de taller? ¿Por qué no se apresura entonces en hacerlo si «La Batalla» llena sus aspiraciones?

ESCANDALOSA MISTIFICACION

COMO RINDE CUENTAS LA PRENSA CAPITALISTA

Con motivo de la terminación del año y siguiendo un viejo formulismo, la prensa capitalista ha presentado al pueblo una rendición de cuentas. El diario del gobierno, por lo mismo de ser tal es el que ocupa una mayor atención al respecto, lo que nos obliga a que lo tomemos como modelo al hacer nuestros comentarios.

PIRIA

Todos sabemos quien es este señor Piria, puesto que es el usurero más grande que hay en el país quien recuerda aquellas prácticas criminales de los antiguos negreros. Así contrata trabajadores en todas partes, los engaña y los sepulta allá en Piriápolis, que al decir de los que allí han ido, nada tiene que envidiar a los yerbales del Paraguay, ni a las fazendas del Brasil.

No necesitará el lector que detallemos las prácticas que usa este mercachifle. Bien conocidos son los medios con que cuentan estos señores feudales para imponer su explotación criminal.

En las oficinas que tiene en la ciudad este vampiro se le ofrece ocupación a un trabajador, con un jornal al parecer medianamente admisible, luego de aceptado y el trabajador marcharse a Piriápolis, llega allí, donde faltan todos los recursos para volver, viéndose en el peor abandono, entonces se le paga lo que se quiere, se le somete a un trabajo bestial y para colmo hasta se le roba alimentación!

Así, de esta manera ignominiosa este usurero con naturalidades de hiena y apéritos de cuervo, ha acumulado millones, contando siempre para ocultar sus crímenes, con la cooperación de la prensa y el apoyo directo de este gobierno «avanzado».

Y es ese diario del gobierno «El Día», que se llama baluarte de los sagrados derechos del pueblo; ese diario propiedad del político más encumbrado y que más se vanagloria de obrerismo, el que mostrando en sus columnas las fotografías de un palacio en construcción, tributa un aplauso a su propietario, Piria, haciendo constar que es la mejor edificación del año!

¡Muy bien, señores!

Dirémos de paso que a los obreros que levantan ese edificio colosal, se les pagan los jornales mas irrisorios, llegando a ganar un oficial albañil un piso diario, lo que no alcanza para la alimentación de un hombre y no ya de una familia!

¿Qué dice el pueblo de tales mistificaciones?

LAS CARRETERAS

Otra manifestación de cinismo que excede el cinismo de padre Rivero,

se aplaude al gobierno porque ha secundado la construcción de dos o tres ramales de carretera que vienen a unir algunas poblaciones del interior de la capital.

Y bien, es del dominio público que toda esta especie de cosas dimañadas del poder vienen determinadas por el móvil inmediato de abrir las arcas del fisco público para que los padres de patria repletan sus bolsillos. Ahí está el asunto del asfaltado, el P. Lago Legislativo, el de Gobierno, el Hotel de Carrasco, etc., etc. Entonces ya vemos como cosa la más natural que se haya resuelto la construcción de las citadas carreteras con idéntico fin.

Sin embargo, hay algo más, algo igual a lo de Piria:

A los numerosos trabajadores empleados en los trabajos de las carreteras, nos lo señalan los abonados jornales, vergonzosos sino que, para colmo, se autorizaba la complicidad de un almacenero muñequero de votos, los capataces y comisarios, para que en común desvalijaran por completo a los obreros.

De este modo resulta que los capataces y comisarios empleando en conjunto toda su autoridad obligaban a los obreros a hacer sus compras y a comer de lo que les sirviera y al precio que se le antojara al almacenero.

Así como el gobierno obrerista ha construido dos o tres ramales de carreteras que facilitarían el transporte los frutos que recojan trabajadores del interior para que con ellos redondear fortunas los señores que pasarán, naturalmente en los caminos macadamizados a costas del hambre y el sudor de los parias desdichados!

INVESTGACIONES

Por otra parte se enumeró, todo cuanto hizo la policía de investigaciones en el año finalizado. Hemos dicho todo cuanto hizo, y llamamos la atención en cuanto a lo que ha hecho es policía, puesto que en la redada no obrada no se hacen constar los aprehendidos, las retorcidas de testigos, los calabozos inmundos y los infinitos medios de esta índole que usa la policía.

Nada dice «El Día» del peligro que representa esa institución policial, temiendo su frente a personas desequilibradas, elementos de estercolero desviado de todo sentimiento humano por las morbosidades del vicio y la degradación de sus instintos. Nada dice «El Día» de las denuncias concretas que se han hecho en repetidas ocasiones con tal motivo, ni nada le preocupa que esa institución esté formada desde el más su-

ENCUESTA

balterno de los alcahuetes y corchetes hasta el primero de sus jefes por viles proxenetas y agentes de prostibulos!!

LA POLITICA

Suman una cantidad incontable las leyes sancionadas y las reformas políticas. Renunciamos a considerarlas, pero creemos que se ha sancionado una ley nueva para cada nueva miseria que de un año a la fecha hiee las carnes del pueblo.

Se ha votado no sabemos en cuantas ocasiones en el transcurso del año que pasó. ¿Qué se ha conseguido? ¿Leyes, leyes y reformas? ¿Hay menos miserias, menos prostitución y menos vicios?...

Todo está igual, peor; pero hay más leyes...

La selección

Hay períodos en la vida de la humanidad que los sembradores de ideales pueden prodigar a manos llenas la bienhechora semilla sin preocuparse mayormente si toda ella es aprovechada.

En cambio, hay momentos, que debido a acontecimientos que apresuran a pasos agigantados el desenvolvimiento social, se requiere que los sembradores elijan con cuidado la tierra en que van a depositar la simiente para poder recoger con el menor esfuerzo la mayor cantidad de frutos posible.

Uno de esos momentos álgidos es el actual.

Seleccionemos a los más predispuestos en asimilar la bondad de nuestros ideales anarquistas para poder formar esa minoría necesaria que impulsará y orientará los acontecimientos en esta virgen América al igual que esa viril minoría rusa, que en los actuales momentos está empujando al mundo hacia una era de suprema libertad.

EL BANQUETE LIBERAL

En «Sociales» se ha ocupado ultimamente la prensa, del «banquete liberal» ¿Ignora alguno de nuestros lectores qué objeto tenía el tal banquete?... Pero, ¿qué objeto tienen las carreras, la corrida de toros, y las misas y funerales?...

Se dijeron como cuatrocientos señores, Diputados, damas, modistas, el jefe máximo de los socialistas doctor Frugoni y una buena cantidad de anarquistas se sentaron en la mesa para hacer los honores a succulentos platos y sobre todo, para vivir a Batlle, aplaudir a «El Día» y al señor Sosa.

Nadie niega que la noche del banquete ha sido, para la causa liberal, una noche de gloria. ¿Puede pedirse una forma más eficaz, para hacer propaganda que los banquetes?... Si vieran Uds. como todos se sintieron apóstoles, desde Frugoni, hasta Bertani y familia, cuando apuraban las copas del buen vino y devoraban los platos humeantes!...

Pero ¿seguirá el pueblo tolerando a estos pésimos bufones de nuestro escenario público?... ¿Señores!

A los anarquistas

Creemos de suma y urgente necesidad que los compañeros del Uruguay, como del resto del continente americano, iniciemos un cambio de opiniones tendiente a producir una orientación que nos ponga en condiciones de hacer frente en forma ventajosa a los grandes y saludables acontecimientos que fatalmente tienen que producirse en todo el mundo, llamado civilizado, debido a la influencia decisiva que ejercerá la triunfante revolución social rusa.

Los compañeros todos estamos obligados a preocuparnos y estudiar seriamente el presente asunto, iniciando LA BATALLA la siguiente encuesta y poniendo las columnas a disposición de todos los que tienen algo que decir sobre el cuestionario que más abajo publicamos.

A la vez pedimos a la prensa avanzada de los demás países a que se haga eco del presente tópico, formando así el ambiente necesario para que sus resultados sean lo más proficuos para la causa de nuestra redención.

Cuestionario

1.º La Revolución Social triunfante en Rusia, ¿puede tener influencia en los demás países del mundo?

2.º En tal caso, ¿cuál debe ser la actitud de los anarquistas frente a los acontecimientos a producirse?

3.º ¿Pueden las minorías revolucionarias de cada país adueñarse de la situación, orientando e iniciando a las masas hacia una era de libertad política e igualdad económica?

4.º ¿Sería necesario reconcentrar todos nuestros esfuerzos para la preparación de esa indispensable minoría para actuar en un futuro muy próximo, y desculdando, por consiguiente, momentáneamente, todo aquello que pueda dar resultados recién en un futuro lejano o que, tratándose de mejoras del momento, pueda descuidarnos el objetivo de ese futuro próximo?

5.º ¿Sería útil la publicación de un periódico que se dedicara exclusivamente a la preparación de las minorías?

6.º ¿Habría conveniencia en que todos los deseos y convencidos de una muy próxima transformación social: anarquistas, sindicalistas, etc., se aunaran y formularan—como los maximalistas rusos— un programa que, llevado a la práctica fuera la iniciación de una transformación social, partiendo de la siguiente base: que la materia prima y todos los medios de producción pasaran a ser administrados por los mismos productores y a la vez descentralizando toda dirección, la cual quedaría confiada a comisiones nombradas en el seno de los mismos productores de cada pueblo, ciudad, provincia, etc.?

Como es muy natural que al formularse este cuestionario puede omitirse fácilmente algún tópico relacionado con el mismo problema, los compañeros pueden llenar dicho vacío tratando los puntos que crean convenientes.

Debiéndose producir este cambio de opiniones entre las minorías, pedimos a los compañeros que quieran escribir lo hagan en la forma más sintética posible para que no excedan de una columna como máximo.

Nuestra encuesta

La acogida entusiasta que ha tenido la encuesta de «La Batalla», gran parte de la cual se debe a «La Protesta» de Bs. Aires, nos demuestra acabadamente que la revolución social triunfante y consolidada en Rusia, ha repercutido y templado los espíritus de los compañeros del continente americano y que a no dudarlo dará sus frutos saludables, si unido al entusiasmo producido, se une una preparación suficiente que nos haga aptos para aprovechar cualquier acontecimiento favorable que pueda producirse en este continente.

Porque a no dudarlo, no existe aún entre nosotros esa preparación que ha dado a los revolucionarios rusos el tan sonado triunfo que hoy tanto preocupa a propios y extraños. Y al hablar de falta de preparación no nos queremos referir a la del pueblo por cuanto, indiscutiblemente, existen países en el continente americano, como por ejemplo la Argentina, el Uruguay, etc, que superan en capacidad al pueblo ruso.

La falta de preparación que queremos señalar, es en nosotros, en la misma minoría anarquista que actúa en el seno del pueblo. Y no es que ha nosotros nos falte conocimientos relativos respecto a la finalidad de las doctrinas anarquistas en todas sus manifestaciones, sino que la ausencia de nuestros conocimientos, estriba en los medios y en la forma de implantar en un momento dado nuestras ideas aun siendo en forma embrionaria.

No hemos estudiado nunca—porqué hasta ahora lo hemos creído tonto—en que forma nos desenvolveríamos si fuéramos dueños de la situación, en que forma organizar un nuevo sistema de vida que nos encaminara y fuera por lo menos el principio de la realización de nuestro ideal.

Nos faltó también lo que les sobró a los compañeros rusos—confianza en que fuera posible hoy, hoy mismo, poner en práctica nuestras ideas de igualdad y de justicia.

Estaba arraigado, en los más de nosotros, la creencia: «de que hasta que no hubiera una inmensa mayoría del pueblo que fuera anarquista no sería posible iniciar nada práctico».

En resumen: para nosotros mismos, era una utopía la realización, siquiera en principio, de nuestro gran ideal de transformación social.

Hoy las cosas han cambiado. Todos creemos, que como en Rusia, en todas partes se puede hacer lo mismo produciéndose acontecimientos favorables y habiendo minorías capaces que los sepan aprovechar en bien de todos.

Estamos seguros que en estos muy pocos meses que lleva de vida la revolución rusa hemos iniciado una nueva vida. Hemos empezado a desperezarnos, a templar nuestro espíritu y a mirar fijo en el triunfo próximo.

Ahora no nos falta más que empezar a pensar seriamente de los medios que hemos de valerlos para poner en práctica nuestro sueño; en desmenuarnos en el período más álgido de la revolución para reorganizar de inmediato la producción y el consumo en forma que el pueblo pueda satisfacer de inmediato el órgano por el cual fué impulsado a acompañarnos: el estómago. Se requiere pensar a tiempo, y no esperar el último momento, la forma de pasar por sobre los obstáculos que inevitablemente nos pondrán los elementos conservadores para pedirnos que llevemos a feliz término una forma de sociedad en que desaparezca para siempre toda clase de explotación y de tiranía.

La tarea, innegablemente es árdua, pero a no dudarlo llegaremos victoriosos porque al fin vemos a un pueblo que nos grita: ¡acompañadnos!

En el próximo número de «La Batalla» empezaremos a contribuir con nuestro grano de arena formulando un «cuestionario» sobre algunos tópicos que nos parezcan de necesidad para ser estudiados

entre los compañeros, esperando, indudablemente, que otros llenarán muchos vacíos que dejaremos al pasar.

De acuerdo

No hay tiempo que perder.

El Colón ruso se ha lanzado al torbellino de los mares en busca de nuevo mundo; sus carabelas maximalistas navegan entre montañas oceánicas amenazando undirla en el abismo!

¿Y los anarquistas Colones, de todos los pueblos, no correrán en su auxilio? permanecerán impassibles hasta verlas naufragar? negaremos nuestro impulso culminante en el momento plétórico, que requiere todos los esfuerzos salvadores ansiados por nuestros hermanos rusos, para que la magna obra resplandezca por todo el universo?

«El Día», en su artículo «Experimentación social», analizando el acontecimiento, lamenta la alianza moscovita con los imperios autocráticos (aunque no está en su programa) presenta a los maximalistas, enfermos de dantonismo dando saltos en el vacío; y así sucederá si el relativismo kantiano no se halla difundido hasta lo infinito; como es de esperar demostrarán muy pronto los anarquistas del orbe, descargando sus estacas sobre la cabeza de los autocráticos y democráticos gobiernos.

Los maximalistas rusos saben que su empresa es arriesgadísima, si su ejemplo no se extiende más allá; su paso está dado en este sentido, esperan que todos los pueblos respondan para que su empresa no fracase, para que su ideal prevalezca, que es el bien estar y felicidad humana; si ella fracasa culpa de los maximalistas rusos no será.

En el reloj de Petrogrado, sonó la hora final del viejo mundo, si el eco de su campana ha repercutido por todos los ámbitos de la tierra, entraremos triunfantes en la nueva era del bien estar general.

Toca a los anarquistas de todo el mundo, lanzarse en el torbellino de las masas populares, explicándoles el verbo anárquico; los soldados y obreros esperar el rayo luminoso para derribar a golpes de hacha, los escollos y malezas que se opongan a su paso; esta ha sido la obra tangible de los maximalistas rusos; para ellos mi ramito de laurel.

ANTONIO SUÁREZ.

Durazno, Enero de 1918.

Sobre la encuesta

Creo, con Montemayor, que a la encuesta de «La Batalla» sólo se puede contestar con un «sí afirmativo a todas sus preguntas».

Por eso en cambio de extenderme en consideraciones sobre los otros tópicos que se presentan voy a referirme al que dice de la publicación de un periódico para las minorías.

No hay duda que los compañeros han interpretado mal sobre este particular; lo demuestra así, el hecho de que en sus respuestas al respecto coincidan en asegurar que no conviene la salida de un nuevo periódico sino que lo provechoso es secundar a los ya existentes.

«Piensan los compañeros, que el periódico que a se refiere la pregunta de la encuesta, pueda ser semejante a los ya existentes? Ahí está el error: pues un periódico para las minorías es cosa muy distinta a los periódicos de ambiente. La misión que tiene que llenar es árdua y difícil y en eso estamos muy de acuerdo con lo que dice «Albión» al responder en «La Protesta». Un periódico en tal sentido tiene que ocuparse de lo que llamaríamos las fauces intrínsecas de la revolución y vendría a orientarnos a nosotros, a prepara-

rarnos para las difíciles determinaciones; a trabajar con nuestro espíritu muy engorrosos problemas, y en suma, para explicarse con claridad, una publicación en tal sentido no es para el público sino para los anarquistas. Los problemas a plantearse no tocan los aspectos exteriores sino lo interno y delicado.

Piensen los compañeros seriamente en la necesidad de una publicación en tal sentido, la cual habrá de ser fruto de experiencia, de serenidad y mucha reflexión.

Tengo entendido que unos compañeros de acá, de Montevideo, tomarán esa tarea y podemos estar firmemente persuadidos de que si los citados compañeros logran llenar las exigencias de un periódico de tal carácter, pronto convendremos en lo valioso que él resultará; lo que sí, volvemos a convenir con «Albión»; nos resulta un tanto engoroso llevar a la práctica tal iniciativa.

Entretanto no desmoralicemos, los compañeros que tienen tal iniciativa, perseveren, estudien y orientense que sólo así podrán conseguir su objetivo de aportar una obra de gran utilidad para las necesidades de la propaganda.

JULIO DOMINGUEZ.

Difundir y cooperar en todo sentido a dar vida a «La Batalla», es hacer verdadera obra emancipadora. Todos los que están de acuerdo con su finalidad deben hacerlo.

Rusia hacia la sociedad libre!

El triunfo obtenido por el pueblo ruso en esta hora histórica, es el hecho más grande y significativo; elocuente por su trascendencia, emocionante por su heroísmo y concluyente por su orientación avanzada.

La Rusia, que no ha mucho gemía bajo el yugo tenebroso del zarismo; que vegetaba en la gélida y sórdidas mazmorras de la Siberia, acaba de dar un paso gigantesco y único en la historia de la emancipación de los pueblos.

La sociedad burguesa, ese resabio del feudalismo acaba de caer como cayera anteriormente el imperialismo cruel y sanguinario. Un nuevo sistema de vida, una organización moderna, basada en los principios de equidad y justicia social, ha empezado a regir para el pueblo ruso.

En momentos en que todo parecía sepultarse en el limo sanguinolento de la barbarie guerrera. Esa revolución que hace muchos años se venía gestando en el pueblo ruso, esa siembra ideológica de los grandes postulados de libertad y redención, ha dado su fecundo fruto. Y, este hecho edificante por su magnitud social, grandilocuente por sus resultados óptimos en el presente, debe de entusiasmar a los demás pueblos del orbe, que sufren y gimen, bajo férulas vergonzantes e indignas de la época en que vivimos. No será empañado ese gesto hermoso, de virilidad y entereza, por los cuscos del periodismo que tienen por costumbre ladrar por las cosas que no se avienen a sus menguados espíritus de intereses.

El periodismo burgués con su cartabón rígido y sectario, con sus acólitos a la cabeza, ha de oscurecer con reticencias propias de los defensores de los intereses creados, el colosal paso dado por el pueblo ruso.

Añadiendo a sus menguadas intenciones, la difamación, la calumnia, la mentira y el oprobio, después que después tengan que retractarse de todo lo dicho y cantar, como suele pasar, hosannas, las ditirámicas, himnos de gloria a la Rusia nueva, gloriosa, que abre a la humanidad con su gallarda el nuevo ciclo: la sociedad del porvenir.

El pueblo ruso ha puesto todas sus

esperanzas, toda su buena fé, sus fuerzas y energías, para poder lograr una organización social más justa, más humana y exenta de privilegios. Esto no puede agrar a los gobiernos constituidos, ni a quienes vegetan aferrados al régimen presente, porque significa una amenaza perenne para sus posiciones de privilegio y mando; pero, apesar suyo, la chispa ha de contaminar a los demás pueblos y encender la antorcha redentora. Toda revolución liberadora tiene sus detractores, sus enemigos, esto es un hecho históricamente sabido. Más tarde, la historia despeja toda duda, le da su verdad psicológica, puntualiza sus hechos y, es así, como luego, sus hombres toman relieve de próceres: tales los Danton, los Robespierre, los Marat, de la gran revolución francesa.

La utopía de que tanto hablaban los ecépticos a pasado de la teoría a la práctica, es un hecho parcial, no lo negamos, tenemos entereza y por eso lo hacemos notar. Con esto se viene a demostrar claramente que la vida anarquista es posible.

Ahora, cabe, que el pueblo ruso la imponga definitivamente, que luche encarnizadamente contra la intriga y todo complot que tienda a querer restaurar instituciones despóticas y, así, el ejemplo de Rusia servirá para que los demás pueblos la imiten, rompiendo así los eslabones de la esclavitud. La Rusia va hacer el ejemplo viviente de la sociedad avanzada, será el paso que prodigará de luz a todas las naciones anhelantes de justicia. Ella, en esta hora histórica, viene a marcar derroteros, viene a destruir el pasado de opresión, de esclavitud y de mansedumbre, para constituir la sociedad del trabajo, del amor y fraternidad. El ejemplo es aleccionador. Si el pueblo ruso triunfó fue por la acción revolucionaria y más que nada, por la firmeza de sus hombres. Entereza y acción, única fuerza capaz de vencer a la burguesía y la tiranía.

¡Imitemos al pueblo ruso, y seremos también nosotros libres!—XX.

¡Caramba, Revelles!

Nuevas pasadas, cuando unos políticos daban una conferencia en la plaza Independencia, un compañero nuestro quiso hablar para poner de manifiesto los abusos que a diario comete la policía. Revelles — el cara dura más grande que ha llegado a estas playas — le impidió hablar al citado compañero.

Y bien, en un mitin político que realizaban el 10 de Enero en la Plaza Matriz, Revelles fué bajado de la tribuna por la policía que él mismo había defendido.

¡Caramba, Revelles! Y sus influencias de hombre situacionista, y su amistad con Battle?

Diga: ¿es ese el empleo que le habían prometido?

¡Caramba, Revelles!

EN CHILE

El Congreso Internacional político-obrero SU FRACASO

Como ya se había dicho, el carácter del congreso internacional que se tramitaba en Chile no era obrero sino de carácter genuinamente político como lo prueba el que fuesen diputados sus organizadores.

La Federación O. R. U. solicitada para que se hiciera representar en dicho congreso, respondió entonces en forma digna y decorosa, negándose a tomar parte en dicho acto, como es lógico que incumbe a una corporación que es eminentemente refractaria al legalitarismo y la política.

En nota que recientemente ha recibido la Federación se le comunica el completo fracaso del congreso de marras el cual no tuvo representación ninguna del proletariado americano.

Hacemos presente este digno ejemplo a los congresos de la política, recomendándoles que les resultará

...ve... bu... po... ción para los fines lucrativos en otra parte, pueden los pueblos ya están cansados de pastores y de farzantes. Al con... lar... de... re... en... cío que el proletariado americano ha hecho a un congreso político donde se le reclama con el sofisma del obrerismo insistimos para que en el futuro se continúe evitando, como norma invariable, todo lo que represente contacto y unificación con la política y los políticos.

Conferencia pro Rusia

El sábado a las 21, en el Centro Internacional, se realizará la primera de una serie de conferencias tendientes a hacer en el país un ambiente favorable a la revolución social rusa.

Harán uso de la palabra: Julia Arévalo, María Collazo, D. Rodríguez y E. Gómez.

¡Todos a solidarizarse con Rusia libre!

Rusia despierta a los pueblos

Entre nosotros, entusiasmo y actividad.—Se proyecta y se comienza una gran agitación

Por esta ocasión no podemos estar descontentos por la actitud que han sabido asumir los anarquistas del Uruguay en un momento de trascendencia como es el actual. Constatamos este proceder alentador emplazando al mismo tiempo a aquellos que aún se resisten a participar de este justo entusiasmo, para que se resuelvan a decidir su acción es el sentido de compenetrar al pueblo de la necesidad imperiosa que tenemos de imitar a quienes han sabido dar por tierra con todas las opresiones y despotismos.

«Rusia Libre» tal es como se ha denominado una agrupación que ha tomado a su cargo los trabajos iniciales de la gran agitación que se proyecta.

Como acto inaugural a resuelto para el sábado 12 del corriente dar una conferencia a realizarse en el Centro Internacional a la cual es de esperarse que concurrirán todos los compañeros. Quedó dispuesto también a empezar enseñando la impresión y difusión de carteles y manifiestos explicativos que puedan ilustrar al pueblo respecto a la verdad de los acontecimientos rusos sobre los cuales tanto ha difamado la prensa burguesa a pesar de que ultimamente se ha visto obligada a desistir en parte de esa propaganda de difamación cinica que ha hecho.

Teniendo en cuenta las grandes conveniencias que tendría la realización de grandes actos de adhesión al proletariado ruso se decidió secundar los preparativos para llevar a cabo en el mes de Marzo, en el primer aniversario de la revolución rusa, una manifestación callejera. En tal sentido se resolvió ponerse en comunicación con las agrupaciones de la Argentina para que el mismo día en ambos países se realice dicha manifestación y a la vez pasar la siguiente nota a las agrupaciones anarquistas, sociedades obreras y centros de estudios sociales del Uruguay

Compañeros: En el convencimiento que es una obligación ineludible para los hombres que se interesan por la emancipación de los pueblos, ocuparse de llevar al espíritu público la convicción de la trascendencia que tienen los sucesos de Rusia y la importancia que encierran relacionada con el ejemplo que ello representa para encuadrar nuestra acción de futuro, comunicamos, a esa corporación, las iniciativas de este comité en la seguridad de que seremos secundados por Uds. ya que ello implica el cumplimiento de un alto deber de conciencia proletaria.

1.º Prestigiar la realización de una gran manifestación a realizarse en el primer aniversario de la revolución rusa.

2.º Contribuir a la mayor difusión de

carteles y manifiestos, impidiendo este con el fin de hacer la propaganda citada.

3.º Organizar conferencias y actos propagandísticos en todos los barrios de la ciudad.

Agrupación Rusia Libre, Bfo Negro 1190.

Nota.—Aqueñas agrupaciones que no hayan recibido la presente nota quedan avisadas por esta publicación.

Por fábricas y talleres

ABUSOS PATRONALES

En el saladero «Punta Yeguas»

Ninguno de los reos explotadores que han pasado por esta sección, merecen con más justo título salir en la «pico» de un periódico anarquista, que el sujeto del cual nos vamos a ocupar, ahora. Sabemos de algunos de ellos, que como el «boca sucia» de Pedro Gil de la fábrica de sombreros, ha modificado en tanto el lenguaje arrabaler que lo caracterizaba, tratando ahora a sus obreros con un poco más de cultura.

«La Batalla» está en el escritorio de este señor, que la relevó delante de sus obreros unas mil veces, haciendo ademanes kaiserianos, y diciendo que era una vil calumnia. De cualquier forma, ha servido de freno a sus despiantes matonescos, y ahora está suave como una seda... Pero vamos al grano.

Nuestra «palomita mensajera», que como «Dios» se encuentra en todas partes, vigilando las artimañas que los zánganos emplean para mejor explotar el trabajo, nos trae las siguientes noticias:

El saladero de «Punta Yeguas» convertido en fábrica de carne o conservas para surtir a los aliados, es propietario representante, el sujeto Pablo Ferrer. Pero éste a más de explotador, es un católico recalcitrante, ultramontano, chupa cirios empedernido, y defensor incondicional del sodomita Rivero. «Punta Yeguas» es un feudo, donde las órdenes que imparte por medio de sabuesos, ni se puede discutir. Hay que caillar o reventar...

No ha mucho hizo repartir unas hojitas sueltas, defendiendo al curita corruptor de menores, más popular ya que el inculto Battle y Ordóñez: el Padre Rivero. Pero los trabajadores en su mayoría las rompían ante las mismas narices de los capataces. Esto bastó para que el kaiser Pablo Ferrer, impidiera que circulara «El Día» en su establecimiento, ordenando al cochero que lo traía, que solo la permitía que entrara a su feudo «La Tribuna Popular» y «El Bien». El cochero acató la orden por no perder el pan de sus hijos, y los trabajadores no leen diarios en toda la semana por la testarudez de Pablito, porque a «Doña Pascualona» nadie la quiere después del boicot, y «El Bien» da mucho olor a sacristía...

Esta medida que demuestra hasta donde llega el fanatismo clerical de Ferrer, ha provocado enorme indignación entre los trabajadores, habiendo producido un mar de fondo, que presagia para pronto una borrascosa tormenta...

La chizpa precursora surgió ya de la sección hojalatería. Quiso el Kaiser hacer trabajar en vez de ocho, nueve horas, y se negaron los trabajadores rotundamente. El turno de la noche fué suspendido por esta causa, y el día, ocho o diez compañeros de los más conscientes quedaron también en la calle. Los restantes del turno de día, se postoraron sumisos, y siguieron trabajando. Debido a la falta de organización, las otras secciones permanecieron impasibles, pero la indignación brotaba en la conciencia de todos, y los comentarios favorables a los rebeldes, eran generales. Hasta los empleados del escritorio y particularmente Mario Rodríguez, acompañaban a los trabajadores en sus protestas, condenando la torpeza reaccionaria de Ferrer, que no solo quiere aprovecharse del sudor de sus obreros, sino que quiere anularle su conciencia de hombres libres. Pero hay mar de fondo, y la tormenta no tardará en desencadenarse. Prepárate San Pablo...

CANTA CLARO.

PIE-NIC FAMILIAR

Organizado por la Federación Obrera y el Comité contra el servicio militar obligatorio a realizarse el 20 de Enero, en el mismo lugar que se dió el picnic de «La Batalla».

El programa será variadísimo, pues, aparte de los juegos conocidos, sino que se agregarán otros que llamarán la atención, como ser: Canje de flores, palo enjabonado, carreras de cintas, cantos de contra punto, complet humoral, cantado por la maruja «Amor y Libertad», la guardin roja en acción, etc., etc.

Se reciben donaciones para el hazar-rifa.

NOTA: En caso de mal tiempo se realiza el domingo siguiente.

VIDA ANARQUISTA

Bienvenida

Un nuevo soldado contamos en nuestras filas: Julia Arévalo.

Espiritu progresista, temperamento combativa, le resultaba estrecho el molde del socialismo parlamentario, y desplegó valientemente sus alas, ávida de mayor altura, y no posó su vuelo hasta la cumbre: La Anarquía. Bienvenida.

La Guerra

Editado por «La Batalla» de Valparaíso (Chile). Todos los que se interesan pueden hacer el pedido a la siguiente dirección: Correo 5, Casilla 3371.

El malestar social

Este es el título de un buen folleto— como todos los que escribe el compañero Quiroulet—y que fué editado para ser distribuido gratuitamente. Para pedidos «La Protesta» de Buenos Aires.

PERMANENTE

La policía de la ciudad de Montevideo, en particular la sección de Investigaciones, castiga y tortura a los delincuentes presuntos o efectivos, para arrancarles, por la fuerza, declaraciones arbitrarias o inciertas, valiéndose de la impunidad de sus cargos. La Cárcel Correccional y la Penitenciaría, tienen infinidad de víctimas que afirman, y lo prueban en todos los casos posibles. Los jueces instructores se muestran indiferentes cuando no abiertamente encubridores. La prensa toda se niega a tener en cuenta las denuncias, sometiéndose a las indicaciones policiales.

Movimiento obrero

PESCADORES.—Para el sábado a las 17 tendrá lugar una asamblea en la Calle Colonia 1067, para tratar asuntos de vital importancia para el gremio de pescadores.

FEDERACIÓN OBRERA.—Todas las sociedades federadas están citadas para el sábado 12 del corriente, para tratar la siguiente e interesante orden del día:

1.º ¿Qué medios deben emplearse para demostrar la inutilidad de la ley de las ocho horas?

2.º ¿Qué actitud deben asumir los gremios frente al proyecto de ley sobre arbitraje obligatorio del diputado Saigado?

3.º ¿Cuál debe ser la actitud que tenemos que asumir los obreros del Uruguay frente a los obreros de Rusia?

4.º Reorganización gremial.

5.º Reintegración del Consejo Federal.

6.º Nombramiento de la comisión fiscal para la revisión de los balances.

FEDERACION MARITIMA.—Se están haciendo activos trabajos entre los gremios portuarios para formar la Federación Marítima del Uruguay. Próximamente se realizará una magna asamblea en el Teatro Marconi con el fin señalado. Recomendamos con tal motivo la presencia de todos los obreros del puerto.

Centro de E. S. del Paso Molino Sobre la Revolución Rusa

GRAN CONFERENCIA

Este Centro, ha acordado iniciar una serie de conferencias, tendientes a vulgarizar la importancia que para el proletariado tiene la revolución rusa, e invitando a los trabajadores a que se preparen, para que los acontecimientos no nos tomen desprevenidos.

La primera de la serie, tendrá lugar el Sábado 12 del corriente a las 21 en el local Fraternidad 192.

Harán uso de la palabra los siguientes compañeros: Noriega, Domínguez, Llorca y otros.

Balanco del N.º 53 de LA BATALLA

ENTRADAS

Supervavit anterior	\$ 4.64
Recibos cobrados	7.79
Donaciones: Chau, \$ 0.30;	
Centellas, 1.00; Baqueta,	
0.30; dos obreros de la Colonia de Alienados, por intermedio de Airoldi, 1.00;	
«Grupo Fraternidad», de Boston, 1.65; de Quagliata, 1.00. Total	5.20
Venta: D'Andrea, \$ 0.10;	
Fiol, 0.11; C. Gil, núms. 52 y 53, 0.50; de la Villa del Cerro, Rodríguez, 0.55;	
Ferreo, del número 51, 0.80; Diaz, números 52 y 53, 1.16. Total	3.01

Total de entradas \$ 20.55

SALIDAS

Impresión del núm. 53	\$ 25.00
Impresión de un manifiesto	1.00
Franqueo y tranvia	1.65
Sobres y papel	0.70

Total de salidas \$ 28.35

RESUMEN

Entradas	\$ 20.55
Salidas	28.35
Déficit	\$ 7.80

Notas administrativas

«Grupo Fraternidad», Boston. — Por intermedio de «La Batalla», de Chile, recibimos \$ 1.60 oro.

Angel Ottado.—Recibimos \$ 6.00; 1.65 para «El Hombre» y lo demás para nosotros.

Por no sernos posible liquidar algunas cuentas del último picnic, el balance respectivo aparecerá en el próximo número.

Notas de redacción

S. P., San Juan (R. Argentina).—Sus versos no son publicables.

D. R. Pérez.—No son de la índole de nuestro periódico los versos que nos mandó.

N. Insua, Zárate.—Como verá, en este número publicamos uno de sus cuentos. En lo sucesivo, daremos cabida a aquellos que cuadra con la índole del periódico.

Colaboraciones.—Tenemos en nuestro poder buena cantidad de colaboraciones que iremos dando cabida a medida que el espacio nos lo permita. Tengan paciencia, muchachos.

Nuestros Centros

- «Arroyo Saco», Calle Rocha 2222.
- «Labor y Ciencia» La Paz 2196
- «Biblioteca E. Zola» Capurro 69
- «Centro Internacional» Río Negro 1180
- «Liga Racionalista» Yaguarón 1238
- «Centro Gastronómico» Anarquista 588
- «Liga Antimilitarista» Río Negro 1180
- «Centro Luz y Vida» Villa del Cerro
- «Centro de Villa Muñoz» Aramburú 1820
- «Centro del Paso del Molino» Zabañá Pueblo Victoria)